

Palabras del Lic. Rafael Ovalles, Director General del INFOTEP En la puesta en marcha del proyecto Talleres Móviles Viernes 21 de junio 2019, 4:00 p.m. Bonao, Provincia Monseñor Nouel, República Dominicana

Señoras y señores:

Si algo hemos constatado durante nuestra gestión al frente del Infotep, es la alta valoración que otorga la población a la formación técnico profesional.

No es una apreciación subjetiva. Estudios y estadísticas oficiales sobre las expectativas de desarrollo de las poblaciones locales, documentan con precisión lo que venimos de decir. Tal es el caso, por ejemplo, del *Plan para el desarrollo económico local de Monseñor Nouel*, elaborado mediante un democrático proceso participativo por la Dirección General de Desarrollo Económico y Social (DIGEDES), dependencia del Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo, en mayo de 2017.

Tanto en los elementos priorizados de desarrollo local como en la síntesis de propuestas priorizadas, la demanda de formación técnico profesional aparece en primer lugar.

Esta preminencia otorgada al modelo gestionado por el Infotep no es casual. Revela que la población es consciente de la importancia de la formación técnico profesional para responder con eficacia a una economía competitiva, tanto en lo que se refiere al mercado interno como al internacional.

Se vincula también a la juventud de la población de la provincia. Según la misma fuente citada, el 64.6% de la población está por debajo de los 34 años de edad. De ahí las amplias oportunidades de desarrollo local implícitas en el llamado "bono demográfico", que es la manera de referirse al mayor peso de la población en edad de trabajar sobre la población dependiente compuesta por los niños y las personas envejecientes.

Mas la juventud no es la única ventaja de la provincia Monseñor Nouel. Destaca también que el 26% de sus hombres y mujeres cuenta con educación secundaria y el 11%, universitaria, en una proporción por sexo paritaria.

Conocer los indicadores socioeconómicos y demográficos de la población es para el Infotep una norma de obligado cumplimiento porque nos permite articular una oferta ajustada a las necesidades reales de la gente y a incrementar el éxito de los programas.

A partir del pasado febrero, cuando el Infotep añadió 26 nuevos talleres móviles a los 35 que estaban en funcionamiento, el objetivo fue priorizar las provincias fronterizas y los populosos barrios Los Alcarrizos, Pantoja, Borojol, La Fuente, Guachupita, Capotillo, Gualey, Simón Bolívar y Los Guandules, en la provincia Santo Domingo.

Decimos con humildad, pero también con honda satisfacción, que desde entonces la demanda ha crecido casi exponencialmente. Ello explica nuestra presencia de hoy en esta laboriosa provincia.

A través de los talleres móviles que comienzan a funcionar a partir de este momento, el Infotep ofrece acciones formativas en áreas relevantes para el sector agroindustrial y para los servicios. Me refiero al mantenimiento eléctrico y a la soldadura. Cada una de ellas abarca oficios especializados como, por solo citar dos ejemplos, los de electricista instalador industrial y de instalador de controles eléctricos industriales. La Gerencia Regional Norte tiene a su cargo todo lo relativo al proceso de admisión.

Sobra decir que el programa está abierto a hombres y mujeres por igual porque para el Infotep es de particular interés la formación de mujeres en oficios no tradicionales.

Nos mueve a ello el convencimiento institucional, pero también el respeto a los derechos de igualdad de género consagrados por la Constitución y las leyes, y nuestro decidido respaldo a las directrices del gobierno encabezado por el presidente Danilo Medina, para quien la democracia no será plena mientras las mujeres no gocen de todas sus prerrogativas sociales, políticas y ciudadanas.

Muchas gracias y que Dios les bendiga!